

15. Oktober 2015 10:38 Uhr

BERUFSWAHL

Jobstartbörse Waldkirch: 250 Berufsbilder für 1000 Schüler

Bereits zum 16. Mal haben Schüler aus Waldkirch und Umgebung die Möglichkeit, mit dem Besuch der Jobstartbörse in Waldkirch eine wichtige Weiche für ihre berufliche Zukunft zu stellen. Die Börse findet am 27./28. Oktober statt.



Torsten Rombach, Steffen Schmidt, Johannes Wolff und Hugo Ruppenthal freuen sich auf die Jobstartbörse. Foto: Sylvia Timm

Am Dienstag, 27., und Mittwoch, 28. Oktober, präsentieren sich fast 70 Unternehmen und Institutionen aus der Region und stellen mehr als 250 Berufe vor, die sie ausbilden. Die Abendveranstaltung am 27. Oktober ermöglicht Schüler und Eltern einen gemeinsamen Besuch. Die Schirmherrschaft der Veranstaltung hat Landrat Hanno Hurth übernommen.

Etliche Handwerker neu dabei

"Über 80 Betriebe wollten sich präsentieren", berichtet Torsten Rombach, Leiter des

Waldkircher Kundencenters der AOK Südlicher Oberrhein, die die Jobstartbörsen federführend für alle Träger organisiert. "Das ist mehr, als wir Plätze anbieten können, deshalb stehen auch einige Betriebe auf einer Warteliste". Besonders froh ist der Leiter des AOK-Kundencenters, dass das Handwerk wieder mit von der Partie ist. "In diesem Jahr werden Elztäler Handwerksbetriebe in einer Handwerker-gasse Schüler dazu einladen, ihr Handwerksgeschick unter Beweis zu stellen." Die Baufirma Christian Pontiggia ist zum ersten Mal mit dabei, auch die Sanitär-firma Michael Bayer. Drei Autohäuser richten eine "lebendige Werkstatt" ein.

Elektroinnung und Gastronomie

Erstmals präsentiert sich die Elektroinnung, die Metzgerinnung kommt nach dem Einstieg im vergangenen Jahren zum zweiten Mal. "Erstmals ist diesmal Gastronomie dabei – das Gasthaus Rössle, Elzach, und das Dorint-Hotel", freut sich Rombach. Seit Jahren wurde diese im Breisgau verbreitete Branche bei der Waldkircher Jobstartbörse vermisst.

Etwa 50 Prozent der Betriebe und Institutionen, die sich vorstellen, sind aus dem Elztal. Mit dabei auch Unternehmen aus dem sozialen Bereich, die Pflegeberufe vorstellen, und die Mehr Raum für Kinder gGmbH.

Vortrag über Duale Hochschule

Am Dienstagabend werden Prof. Jörg Thietke von der Dualen Hochschule Baden-Württemberg und Benno Bohn, Ausbildungsleiter bei Sick AG, im Foyer der Stadthalle einen Vortrag zum Thema "Theorie und Praxis – Studieren an der DHBW" halten. Beginn ist 19.30 Uhr.

Ausbildungsbotschafter und -lotsen

Am Mittwochvormittag werden Ausbildungsbotschafter der "Landesinitiative Ausbildungsbotschafter" aus dem Nähkästchen plaudern und über ihre eigene Ausbildung sprechen. Die Waldkircher Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft Wabe schickt außerdem ihre zwei Ausbildungslotsen Carolin Schulz und Steffen Schmidt zur Jobstartbörse. Die beiden sind in Zusammenarbeit mit der Agentur für Arbeit nahezu ständig an Schulen im Elztal unterwegs, um Jugendliche an die Ausbildungsmöglichkeiten in der Region heranzuführen, mit ihnen Betriebe zu besichtigen und Wege in Praktika und Lehrstellen zu ebnen. Rechtzeitig zur Jobstartbörse fertig geworden ist auch ein Imagefilm über Ausbildungslotsen, der bei der Veranstaltung gezeigt wird.

Etwa 1000 Schüler werden erwartet

Zur Job-Start-Börse in Waldkirch werden etwa 1000 Schüler erwartet. Viele Ausbildungsstellen, aber auch Praktika konnten in den letzten Jahren nach einem Kontakt mit den Betrieben während der Börse besetzt werden. "Hier gibt es den Betrieb zum Anfassen", erklärt Rombach. "Viele Schüler werden die Gelegenheit nutzen und an den Ständen mit den Azubis der Betriebe oder auch mit den Ausbildungsleitern sprechen. Von A wie Arzthelferin bis Z wie

Zerspanungsmechaniker – die Liste der angebotenen Ausbildungsstellen ist lang.

Die Job-Start-Börsen sind eine Initiative der AOK Südlicher Oberrhein, der Bundesagentur für Arbeit, Freiburg, der Badischen Zeitung, der Handwerkskammer Freiburg, der IHK Südlicher Oberrhein und der Sparkasse Freiburg-Nördlicher Breisgau.

Info: Jobstartbörse Waldkirch am Dienstag, 27. Oktober, 18.30 bis 21 Uhr (für Einzelbesuche mit oder ohne Eltern), und Mittwoch, 28. Oktober, 8 bis 13 Uhr (überwiegend schulklassenweiser Besuch), in der Stadthalle Waldkirch. Eintritt frei. Dienstag, 19.30 Uhr, Vortrag: Studieren an der DHBW.

Autor: Sylvia Timm

Videos, die Sie auch interessieren könnten

by Taboola

[IS-Sexsklavin berichtet über Qualen in Gefangenschaft](#)



[Jungfrauen-Tanz für König von Swasiland in der Kritik](#)



[Tatort-Star Heike Makatsch: "Herdern ist wie Bullerbü"](#)



[Katy Perry mit Abdruck und Ausschnitt](#)



